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Agência iNFRA
iNFRAEnergia
Brasília,  *|DATE:d|* de novembro de *|DATE:Y|*
edição 1.433

Bom dia, *|FNAME|*!
Nesta edição do iNFRAEnergia: Entrevista: CEO da EDP | Angra 3 | Diário Oficial | Agenda | Monitor | Fique de Olho | Clipping

"TÍNHAMOS O DIREITO DE IR EMBORA INVESTIR EM OUTRO PAÍS, MAS QUEREMOS CONTINUAR NO BRASIL", DIZ CEO DA EDP

Marisa Wanzeller, da Agência iNFRA

 A EDP Brasil pretende continuar investindo no país e "quer acreditar que o Brasil continua com a capacidade de atrair capital para o setor de distribuição". A afirmação é do CEO da empresa, João Marques da Cruz, em entrevista à Agência iNFRA.
O executivo destacou que "o capital muda de um país para outro com imensa facilidade”: "Em vez de dizer que queremos continuar a investir no Brasil, nós tínhamos o direito de pedir à União 'dê-nos o dinheiro que nós vamos embora, dê-nos o dinheiro e nós investimos no Vietnã, ou em outro país qualquer', mas nós não queremos isso, nós queremos continuar a investir no Brasil, especificamente no Espírito Santo”.
A EDP Brasil tem duas distribuidoras de energia elétrica com contratos vincendos nos próximos anos, sendo a concessionária do Espírito Santo a primeira de todas as 20 a renovar o seu contrato de concessão, em 2025. Já no estado de São Paulo, a outorga da companhia vence em 2028. 
João Marques da Cruz também comentou sobre a resposta da distribuidora aos eventos climáticos que interromperam o serviço em São Paulo, tanto em fevereiro deste ano quanto na última sexta-feira (3). Segundo o executivo, a companhia seguirá prestando todas as informações necessárias às autoridades brasileiras. 
"Em eletricidade não há milagres, se não há investimento, se não há capacitação de pessoas, as redes não são resilientes e não se consegue responder aos eventos que acontecem", afirmou o executivo. Leia abaixo os principais pontos da entrevista.
Agência iNFRA - Quais as expectativas da EDP com relação à renovação dos contratos de concessão, o que a EDP está esperando? 
João Marques da Cruz - A nossa expectativa é positiva, eu diria muito positiva, e quero parabenizar o trabalho realizado até agora, quer pelo Ministério de Minas e Energia, quer pelo Tribunal de Contas da União, que é um trabalho muito positivo. Houve uma consulta pública equilibrada, várias entidades participaram, deram os seus contributos. E o modelo que está em cima da mesa é um modelo que nós concordamos. 
Qual o diferencial desse modelo? Por que a EDP concorda?
Em primeiro lugar, é um modelo centrado nos clientes, nós temos que encontrar a melhor solução para os clientes. E essa solução, permite atrair capital. O setor de distribuição carece de capital, porque só com investimento em tecnologia e equipamentos, na resiliência da rede, e investimento em pessoas, é que nós conseguimos mitigar os eventos climáticos extremos.
Em eletricidade não há milagres. Pode ser que haja em outros setores, mas em eletricidade não há, e, se não há investimento, se não há capacitação de pessoas, as redes não são resilientes e não se consegue responder aos eventos que acontecem. 
O senhor se refere ao temporal que levou a um apagão no estado de São Paulo na última sexta-feira, 3 de novembro? 
Não falo do evento de sexta-feira, este de São Paulo. Porque nós sentimos em São Sebastião, no litoral norte de São Paulo, em fevereiro, quando morreram dezenas de pessoas em um temporal muito grande e a rede ficou afetada, e nós mobilizamos todos os recursos e conseguimos resolver isso, por isso que é preciso investimento.
Logo, submissões de bônus de outorga, de onerosidade, não ajudam o investimento, não atraem investimento.
Nós não podemos esquecer que o Brasil está em competição com todos os países do mundo por um recurso muito importante, que é o capital. O capital muda de um país para outro com imensa facilidade, e eu quero acreditar que o Brasil continua com a capacidade de atrair capital para o setor da distribuição, que  precisa desse capital para se tornar resiliente.
Por isso, quem defende bônus de outorga, quem defende onerosidade , está prejudicando os clientes, porque não está criando as condições de atração do capital que vai propiciar a qualidade de serviço para os clientes.
E quanto à participação que o Congresso Nacional requer nesse processo? O senhor acredita que essa participação vai atrasar o processo de renovação das outorgas?
Eu não posso ter nenhuma crítica negativa ao processo que está a ser bem conduzido por parte do ministro e do Ministério de Minas e Energia, e pelo Tribunal de Contas da União, mas também entendemos que o contributo da Câmara foi um contributo positivo, e nós estamos disponíveis para dar todos os esclarecimentos. 
Nossa renovação deve acontecer dentro de poucas semanas. Mas nós estamos disponíveis para dar os nossos contributos a todas as autoridades brasileiras, com todo o respeito pela Câmara, pelo Congresso. Na verdade, os representantes eleitos pelos brasileiros merecem todo o respeito e por isso nós contribuímos em todos os lugares que forem entendidos, mas, até agora, o processo tem sido bem conduzido pelo Ministério de Minas Energia.
A concessão da EDP Espírito Santo vence em breve, em 2025, e vocês já pediram a renovação…
Sim, e nós tínhamos um direito de, em vez de dizer que queremos continuar a investir no Brasil, nós tínhamos o direito de pedir à União, "dê-nos o dinheiro que nós vamos embora, dê-nos o dinheiro e nós investimos no Vietnã, ou em outro país qualquer”, mas nós não queremos isso, nós queremos continuar a investir no Brasil, especificamente no Espírito Santo.
Sobre os eventos climáticos, as concessionárias que atuam no estado de São Paulo estão sendo fiscalizadas pela ANEEL por conta do apagão que começou no dia 3 e se estende até agora. Como está essa situação?
Nós somos fiscalizados continuamente pelo regulador, não está relacionado apenas com este evento. Nós precisamos, e isso é verdade, de um regulador forte. Eu costumo elogiar a regulação brasileira quando estou fora do Brasil – como sabem, eu sou português – falo sobre esse assunto várias vezes fora do Brasil e elogio o quadro regulatório brasileiro no setor da energia. 
Mas a nossa resposta a esse evento em específico, eu não quero fazer comparações com outras empresas, porque não me cabe fazer isso, mas nós tivemos uma resposta pronta, quer em fevereiro, quer agora. Isso francamente é reconhecido pelas autoridades, nomeadamente pelo governador Tarcísio de Freitas. Governador que teve um posicionamento muito correto, que reconhece o bom trabalho que temos realizado. E nós contribuímos com todas as análises que o regulador entenda fazer.
E qual foi o tempo de restabelecimento do serviço nas áreas onde a EDP atua?
Passadas 24 horas, tínhamos já um nível muito mais baixo . Passadas 48 horas, já mais de 95% das ocorrências estavam tratadas, e, passadas 72 horas, estava tudo resolvido.
Para finalizar, gostaria de saber se a EDP vai participar do leilão de transmissão a ser realizado em dezembro deste ano? 
Não vamos. Analisamos e não vamos ao leilão de dezembro, mas vamos ao leilão de março de 2024.
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CUSTO PARA FECHAR ANGRA 3 SERIA DE R$ 13,5 BILHÕES, DIZ ASSOCIAÇÃO

Elisa Costa, da Agência iNFRA

Segundo a Abdan (Associação Brasileira para Desenvolvimento de Atividades Nucleares), seriam necessários R$ 13,5 bilhões para encerrar os contratos e desmanchar o que já foi construído da usina nuclear de Angra 3, localizada no Rio de Janeiro. Os dados foram apresentados em audiência pública na CME (Comissão de Minas e Energia), da Câmara, nesta quarta-feira (8).
O tema foi levantado porque a continuidade das obras da usina ainda é questionada pelo governo – devido ao custo alto de instalação – e não foi incluída entre as obras prioritárias de infraestrutura do novo PAC (Programa de Aceleração do Crescimento). Todavia, a Abdan defende que é mais caro desistir da continuidade das obras do que concluir a instalação, que custaria R$ 19,4 bilhões. 
Isso porque seriam perdidos os R$ 7,8 bilhões que já foram gastos, além dos ganhos relacionados à pegada de carbono e à energia produzida, que gera cerca de R$ 3,1 bilhões por ano. “Nós temos financiamento para continuar. Não há necessidade de injeção direta do Tesouro para produzir energia nuclear no Brasil, porém a regulação do país não é estável”, afirmou Celso Cunha, presidente da associação, durante a audiência.
De acordo com a Abdan, o custo de encerramento cairia sobre os consumidores, rateado no custo da energia ou para a própria União. Entre as vantagens, a associação destaca que a tarifa de Angra 3 poderá ser mais barata do que 35% das térmicas a gás do país e, num cenário de estiagem prolongada, pode reduzir o custo de energia que o consumidor paga em até 3,8%, já que permite que os reservatórios das hidrelétricas sejam poupados. 
Também presente na audiência, o presidente da Nuclep (Nuclebrás Equipamentos Pesados S.A.), Carlos Seixas, ressaltou que a usina tem 70% dos equipamentos prontos. Contudo, para dar prosseguimento ao projeto, é preciso que o tema seja tratado como prioridade pelo governo. Para o deputado Júlio Lopes (PP-RJ), o problema do setor está na coordenação dos recursos. “Só neste ano o atraso de Angra 3 já custou R$ 1 bilhão”, disse.
Na visão dos representantes do setor, as empresas estão prontas para atender a indústria, buscando o desenvolvimento, a exportação e o aumento do PIB (Produto Interno Bruto). “Temos uma cadeia de ativos nucleares e queremos transformar todo o conhecimento em riqueza”, contou Luis Fernando Paroli Santos, diretor-presidente da ENBPar (Empresa Brasileira de Participações em Energia Nuclear e Binacional).
Novo Programa Nuclear Brasileiro
Na audiência desta quarta-feira, o deputado Júlio Lopes, presidente da FPN (Frente Parlamentar Mista da Tecnologia e Atividades Nucleares), apresentou um relatório com dados relevantes para a criação do Novo Programa Nuclear Brasileiro. O documento receberá contribuições até o dia 22 de novembro, e a partir delas será feita uma nova revisão. 
Um dos destaques do programa é a possibilidade de venda do urânio em momento anterior à sua extração, com contrato de securitização. “Assim é possível vender o urânio a uma janela de preço pré-fixada, para financiar investimentos”, explicou Júlio Lopes. “Queremos fazer parte dos 16 países que usam intensivamente a energia nuclear, porque eles já têm parceria com relação a isso e nós estamos isolados”, acrescentou.
 voltar para o topo

Leilão de transmissão - Aviso da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) trata do Leilão 2/2023-ANEEL. Editais e anexos estarão no portal da autarquia, nos endereços especificados. A inscrição para participar do leilão vai das 8h de 4 de dezembro até às 14h de 5 de dezembro. A sessão pública será às 10h de 15 de dezembro, na B3, em São Paulo (SP).
Liberadas - Despachos da ANEEL liberam unidades geradoras para início de operação nos municípios de Icapuí (CE), Junco do Seridó (PB), Lajes (RN), Luziânia (GO), Paracatu (MG), Santa Luzia (PB) e São José do Belmonte (PE).
Cargos do MME - Portaria 756/GM/MME de 2023, do Ministério de Minas e Energia, realoca, permuta e altera categorias de cargos em comissão e funções de confiança da pasta.
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Lula - O presidente da República reúne-se, às 9h30, com o presidente da Petrobras, Jean Paul Prates, e o diretor-executivo de Transição Energética e Sustentabilidade, Mauricio Tolmasquim. Às 15h, reúne-se com o governador do Ceará, Elmano de Freitas (PT), e o presidente da Fortescue, Andrew Forrest. Em seguida, às 16h, reúne-se com a ministra da Saúde, Nísia Trindade, e com Elmano de Freitas para entrega de ambulâncias do Samu ao Ceará. Às 17h30, reúne-se com o presidente da CNI (Confederação Nacional da Indústria), Ricardo Alban.
 
Alexandre Silveira - O ministro de Minas e Energia não tinha compromissos oficiais divulgados na agenda de hoje (9) até o fechamento desta edição.
 
Fernando Haddad - O ministro da Fazenda participa, às 10h, da cerimônia de posse de Carlos Vieira para o cargo de presidente da Caixa, na Caixa Cultural, em Brasília. Às 11h30, reúne-se com a Agência Standard & Poor's Ratings para debater as perspectivas econômicas do Brasil para 2023-2025. Às 19h, participa da Conferência Itaú Macro Vision, em São Paulo.
 
Reunião ANP - A ANP (Agência Nacional do Petróleo, Gás Natural e Biocombustíveis) realiza, às 14h, reunião ordinária. Acesse a pauta neste link.
 
Congresso Nacional - O Congresso Nacional realiza, às 10h, sessão conjunta para análise de vetos, entre eles o VET 64/2022, que dispõe sobre autorização para exportação de minérios nucleares, de seus concentrados e derivados, e de materiais nucleares. Acesse a pauta completa neste link.
 
Tarifa de Itaipu - A CI (Comissão de Serviços de Infraestrutura), do Senado, realiza audiência pública, às 9h, com presença de Arlene Costa Nascimento, auditora-chefe da Unidade de Auditoria Especializada em Energia Elétrica e Nuclear do TCU (Tribunal de Contas da União), para prestar informações sobre a composição da tarifa aplicada à energia elétrica comercializada pela Usina Hidrelétrica de Itaipu.  
 
Eletrobras e trabalhadores - A CDH (Comissão de Direitos Humanos), da Câmara, realiza audiência pública, às 9h, para debater sobre o tema "Eletrobras e a violação dos direitos dos trabalhadores". Acesse a lista de convidados neste link.
Apagão em SP - Deputados que integram a CDU (Comissão de Desenvolvimento Urbano), da Câmara, realizam diligência em São Paulo (SP), a partir das 13h, a fim de averiguar a falta de energia elétrica em diversas regiões da cidade. Serão realizadas visitas à Base Operacional Enel Guarapiranga, ao Centro de Operações de Distribuição e ao Centro de Operação do Sistema da Enel.
Transição energética - A diretora-presidente da Abeeólica (Associação Brasileira de Energia Eólica), Elbia Gannoum, participa, às 9h, da programação do último dia da Conferência de Pesquisa e Inovação em Transição Energética (ETRI – Energy Transition, Research and Innovation Conference), realizada pelo Centro de Pesquisa e Inovação em Gases de Efeito Estufa, em São Paulo. A diretora está entre os palestrantes do painel de debates sobre o papel da mulher na transição energética. Mais informações aqui. 
 
Teleconferência Copel - A Copel (Companhia Paranaense de Energia) realiza, às 9h, teleconferência para apresentação dos resultados financeiros do 3º trimestre de 2023. A transmissão será neste link.
 
Teleconferência Aeris - A Aeris realiza, às 10h, teleconferência para apresentação dos resultados financeiros do 3º trimestre de 2023. A transmissão será divulgada neste link. 
 
Teleconferência Braskem - A Braskem realiza, às 11h, teleconferência para apresentação dos resultados financeiros do 3º trimestre de 2023. A transmissão será neste link. 
 
Teleconferência Equatorial Energia - A Equatorial Energia realiza, às 11h, teleconferência para apresentação dos resultados financeiros do 3º trimestre de 2023. A transmissão será neste link.
 
Teleconferência Taesa - A Taesa realiza, às 11h, teleconferência para apresentação dos resultados financeiros do 3º trimestre de 2023. A transmissão será neste link.
 
Teleconferência Ultra - A Ultra realiza, às 11h, teleconferência para apresentação dos resultados financeiros do 3º trimestre de 2023. A transmissão será neste link.  
 
Teleconferência 3R Petroleum - A 3R Petroleum Óleo e Gás realiza, às 14h, teleconferência para apresentação dos resultados financeiros do 3º trimestre de 2023. A transmissão será neste link. 
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TRAMITAÇÃO DE PROPOSTAS LEGISLATIVAS
Câmara dos Deputados
PL 1.189/2023 - Dispõe sobre a integração, nos quadros de empregados da ENBPar e outras empresas públicas federais e de economia mista federais, dos trabalhadores da Eletrobras e de suas subsidiárias demitidos sem justa causa: O deputado Lindbergh Farias (PT-RJ) foi designado relator da proposta na CFT (Comissão de Finanças e Tributação).
PL 5.858/2013 - Dispõe sobre a implantação de redes subterrâneas de infraestrutura básica previamente às obras de pavimentação e condiciona a concessão de financiamento federal para obras municipais ao cumprimento dessa disposição: O parecer foi apresentado na CCJC (Comissão de Constituição e Justiça e de Cidadania).
______________________________
NOVAS PROPOSTAS PROTOCOLADAS
Câmara dos Deputados
PL 5.384/2023 - Estabelece que os planos diretores municipais deverão prever a instalação de painéis fotovoltaicos, para sombreamento de estacionamentos exteriores de veículos com área superior a 1500 metros quadrados.
RIC 2.703/2023 - Solicita o encaminhamento de requerimento de informações ao ministro de Minas e Energia, Alexandre Silveira, sobre as ações tomadas pela sua pasta em relação às chuvas no Paraná.
RIC 2.684/2023 - Requer informações ao ministro de Minas e Energia quanto às iniciativas para a aplicação do enquadramento de usinas de minigeração e microgeração distribuída como projetos de infraestrutura de geração de energia elétrica no âmbito do Reidi (Regime Especial de Incentivos para o Desenvolvimento da Infraestrutura).
RIC 2.683/2023 - Requer ao ministro de Minas e Energia informações sobre reclamações da qualidade dos serviços da distribuidora de energia elétrica Enel e os procedimentos de fiscalização da ANEEL.
______________________________
COMUNICADOS E FATOS RELEVANTES
Os destaques das divulgações das empresas no último dia em que houve operações na B3 está disponível neste link, com publicações das seguintes empresas:
3R Petroleum Óleo & Gás, Aeris, AES Energia, CEEE-T, Chesf, CPFL Paulista, CPFL Piratininga, Eletroas, Enauta, Engie Brasil, Energisa Mato Grosso, Equatorial Energia, Equatorial Goiás, Neoenergia, Petrobras, Renova Energia, RGE Sul Distribuidora de Energia, Taesa, Ultrapar, Vibra Energia.
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Reforma tributária - O Senado Federal aprovou em plenário, em dois turnos, nesta quarta-feira (8), o texto-base da PEC (Proposta de Emenda Constitucional) 45/2019, que altera o Sistema Tributário Nacional. Com as modificações feitas, a proposta retorna para nova análise da Câmara dos Deputados.
MME na Câmara - A CDE (Comissão de Desenvolvimento Econômico), da Câmara, aprovou requerimento de convite ao ministro de Minas e Energia, Alexandre Silveira, para debater sobre o custo das tarifas de energia elétrica nos contratos de concessão. Já a CFFC (Comissão de Fiscalização Financeira e Controle) aprovou requerimento de convite ao ministro para prestar esclarecimentos sobre eventuais alterações no estatuto da Petrobras. O presidente da estatal também foi convidado, por meio de outro requerimento.
Enel na Câmara - A CFFC aprovou ainda requerimento de audiência pública com a distribuidora de energia Enel para esclarecer sobre a interrupção dos serviços em São Paulo. A CDC (Comissão de Defesa do Consumidor), da Câmara, aprovou requerimento de convite ao diretor-presidente da Enel no Brasil e o responsável técnico pela distribuição de energia em São Paulo, para prestarem esclarecimentos sobre a adoção de medidas urgentes e necessárias sobre a falta de energia no estado. A CDC também aprovou requerimento de audiência pública para debater sobre as reiteradas quedas e oscilações no fornecimento de energia elétrica no estado de Goiás.
Falta de luz em SP - Já a CME (Comissão de Minas e Energia) aprovou requerimentos de audiências públicas (REQs 180 e 181) para tratar do apagão em São Paulo, suas circunstâncias e alternativas de prevenção e responsabilização, assim como a CDU (Comissão de Desenvolvimento Urbano), que aprovou requerimentos de audiência pública e diligência referentes ao tema.
Transição energética - A Comissão Especial para Estudo das Iniciativas para a Transição Energética, da Câmara, aprovou requerimentos de audiências públicas sobre inserção do biogás/biometano na matriz energética; produção dos novos combustíveis marítimos; combustíveis renováveis para a descarbonização do setor de transporte de cargas; e a implementação da metodologia de análise do ciclo de vida dos combustíveis. O colegiado também aprovou a realização de mesas redondas para discutir o etanol de 2ª geração, em São Paulo, e o uso do biodiesel para a diversificação energética nacional, no Rio Grande do Sul.
Equatorial - A Subcomissão Especial sobre a Crise Energética no Amapá, vinculada à CDU, da Câmara, aprovou nesta quarta-feira (8) diversos requerimentos para auditoria, visita técnica, encaminhamento e solicitação de informações referentes ao serviço de distribuição de energia elétrica pela Equatorial no estado do Amapá e também em Goiás. Mais detalhes neste link.
Licenciamento ambiental - A CMA (Comissão de Meio Ambiente), do Senado, adiou a votação do PL 2.159/2021, que dispõe sobre o licenciamento ambiental, marcada para esta quarta-feira (8). A proposta ainda não teve o parecer apresentado na comissão.
Financiamento - A CCJ (Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania), do Senado, aprovou o substitutivo do PL 2.494/2019. O texto define mecanismos que facilitem o financiamento e a gestão de equipamentos públicos em espaços urbanos.
Leilão de energia existente - O MME (Ministério de Minas e Energia) disponibilizou a plataforma para recebimento das declarações de necessidades de compra de energia elétrica para os leilões de energia existente A-1 e A-2. As declarações devem ser enviadas até o dia 20 de novembro. Acesse neste link.
 
Alexandre Silveira no BIF 2023 - O ministro de Minas e Energia, Alexandre Silveira, participou nesta quarta-feira (8) do 6º Fórum Brasil de Investimentos, em Brasília. O ministro esteve no painel "Transição energética: o Brasil Verde". Durante o painel, Silveira destacou o protagonismo do Brasil na transição energética, o ambiente favorável para investimentos e as ações do MME sobre o tema. Detalhes de sua participação neste link.
 
Alexandre Silveira no Nuclear Legacy - O ministro Alexandre Silveira destacou que um dos principais desafios da pasta é desenvolver e adaptar o amplo rol de tecnologias de baixo carbono às realidades locais, garantindo a segurança energética do país. A análise foi feita durante o evento Nuclear Legacy 2023, na terça-feira (7), em debate sobre a importância do setor nuclear no Brasil. Detalhes de sua participação neste link.
 
MME e Abiove - O ministro de Minas e Energia, Alexandre Silveira, recebeu nesta quarta-feira (8) representantes da Abiove (Associação Brasileira das Indústrias de Óleos Vegetais) e empresários do setor. Durante a reunião, Silveira ressaltou a política do governo federal de incentivo ao uso dos biocombustíveis por meio do programa Combustível do Futuro. Mais cedo, o grupo também se reuniu com o presidente Lula, para tratar da projeção de investimentos de US$ 10 bilhões em biocombustíveis nos próximos anos. Detalhes da agenda neste link.
 
Portal de Dados Abertos - O ONS (Operador Nacional do Sistema Elétrico) divulgou uma pesquisa de satisfação do Portal de Dados Abertos. O questionário pode ser respondido até o dia 24 de novembro, neste link.
 
Plano estratégico da Petrobras - A Petrobras informou, em comunicado nesta quarta-feira (8), que seu Plano Estratégico 2024-2028 está em construção e ainda seguirá para aprovação da Diretoria Executiva e do Conselho de Administração da companhia. A empresa reforçou ainda que os elementos estratégicos do plano "visam preparar a Petrobras para um futuro mais sustentável, na busca por uma transição energética justa e segura".
 
Joint venture de GD - A Neoenergia informou, nesta quarta-feira (8), o fechamento de contrato entre sua afiliada Geração CIII S.A. e a Comerc Participações, por meio da Mori 3 Participações, para formação de uma joint venture entre as empresas para desenvolvimento e operação de usinas fotovoltaicas focadas em geração distribuída, potencialmente nos estados da Bahia, São Paulo, Rio Grande do Norte, Pernambuco e Distrito Federal. Acesse o comunicado neste link.
 
Eletrobras 3T23 - A Eletrobras registrou lucro líquido de R$ 1,47 bilhão no terceiro trimestre de 2023. O resultado reverte prejuízo líquido de R$ 100 mil reportado no mesmo período de 2022. Os dados foram divulgados nesta quarta-feira (8). Acesse as informações trimestrais neste link. 
 
Equatorial Energia 3T23 - A Equatorial Energia divulgou os resultados do 3º trimestre de 2023. A empresa reportou um lucro líquido ajustado de R$ 851 milhões, resultado 25,5% acima do registrado no 3T22, de R$ 678 milhões. A íntegra dos resultados está neste link.
Copel 3T23 - A Copel divulgou os resultados do 3º trimestre de 2023. A empresa reportou lucro líquido de R$ 441 milhões, que representa um aumento de 16,6% na comparação com o mesmo período de 2022. Acesse o release de resultados neste link. 
 
Taesa 3T23 - A Taesa divulgou os resultados do 3º trimestre de 2023. A empresa reportou um lucro líquido consolidado regulatório de R$ 330,2 milhões no período, uma redução de 11,6% em relação ao reportado no 3º trimestre de 2022. A íntegra dos resultados está neste link.
 
Aeris 3T23 - A Aeris reportou um prejuízo líquido de R$ 28,69 milhões no 3º trimestre de 2023. A íntegra dos resultados está neste link.  
 
Ultrapar 3T23 - A Ultrapar apresentou lucro líquido de R$ 891,2 milhões no 3º trimestre de 2023. Acesse o release de resultados aqui.
 
3R Petroleum Óleo e Gás  - A 3R Petroleum Óleo e Gás encerrou o terceiro trimestre de 2023 com um prejuízo líquido de R$ 77,5 milhões, revertendo o lucro líquido de R$ 469,8 milhões registrado no mesmo trimestre do ano passado. O release de resultados está disponível neste link. 
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Prefeitura de SP vai processar Enel por falta de energia que dura seis dias
Procuradoria-Geral do Município entrará com ação civil pública por descumprimento de acordo da empresa; 11 mil imóveis seguem sem luz na Grande SP. (Folha de S. Paulo)
______________________________
Gestão Nunes reduziu podas em 2022 e teve aumento de quedas de árvores
Prefeitura cita solicitações pendentes à Enel e lei barrada pela Justiça. (Folha de S. Paulo - Painel)
______________________________
A falta de luz e de bom senso
Apagão em SP anima os antiprivatização, como se atendimento fosse melhor quando era estatal. Mas, com bons contratos e fiscalização, o serviço privado costuma ser mais eficiente. (Estadão - Editorial)
______________________________
‘Não esperem grandes aquisições’, diz Monteiro
Presidente da Eletrobras afirma que foco está em modernizar ativos de geração e transmissão. (Valor)
______________________________
Fundo Verde ameaça meta fiscal
Técnicos da Fazenda avaliam que projeto de lei defendido por presidente da Câmara para financiar transição energética derruba arrecadação. (Folha de S. Paulo - Painel S.A.)
______________________________
Eletrobras corta mais de 20% dos empregados em um ano com PDVs
Foram 2.348 desligados; empresa reabrirá programa de demissões para desligar mais 110. (Folha de S. Paulo)
______________________________
Magnata do minério vem ao país para discutir hidrogênio verde
Projeto da Fortescue prevê investimento de US$ 2 bilhões de hidrogênio verde no Ceará. (Valor)
______________________________
Em sociedade com a Vibra, Comerc inaugura megausina solar em MG
O investimento total no Complexo Fotovoltaico de Hélio Valga, um dos maiores do país, soma R$ 2 bilhões. (Valor)
______________________________
Senado aprova Reforma Tributária; texto volta à Câmara e expectativa é de promulgação neste ano
Casa dá aval a texto em 1º e 2º turnos, e governo espera análise acelerada de deputados. (Folha de S. Paulo, Valor, O Globo, Estadão)
______________________________
Eventos, painéis solares e aceno a auditores: as exceções de última hora na Reforma Tributária
Novas concessões foram anunciadas pelo relator horas antes da votação em 1º turno. (Folha de S. Paulo)
______________________________
Mundo ainda produz combustíveis fósseis demais
Relatório do Pnuma mostra que planos de governos de expandir produção de petróleo, carvão e gás torna impraticáveis as metas do Acordo de Paris. (Valor)
______________________________
Petrobras deve registrar queda de 23,2% na receita no 3º trimestre, estimam analistas
A média das projeções de quatro instituições financeiras compiladas apontam para receita líquida de R$ 130,65 bilhões entre julho e setembro. (Valor)
______________________________
Novo plano estratégico da Petrobras provoca racha entre conselheiros e deve ser levado a Lula
Aposta em transição energética é criticada por céticos: 'ventilador no mar é inviável' e hidrogênio verde 'é bobagem', reclamou integrante da cúpula. Ânimos acirrados marcaram também discussão sobre mudança no estatuto. (O Globo)
______________________________
Tradings agrícolas anunciam investimentos de US$ 10 bilhões no Brasil nos próximos anos
Anúncio foi realizado durante reunião com o presidente Lula. (Valor)
______________________________
voltar para o topo

A Agência iNFRA tem o compromisso de entregar, diariamente, notícias sobre os assuntos mais relevantes do setor de infraestrutura no país. Além dos boletins por e-mail, enviamos flashes de notícias urgentes via aplicativo de mensagens. Caso não esteja recebendo, entre em contato.
O Serviço de Notícias iNFRAEnergia é destinado a assinantes. Conforme termo de uso, é proibida a distribuição, redistribuição e publicação não autorizada dos conteúdos recebidos dos serviço da Agência iNFRA, podendo o responsável ser excluído dos nossos cadastros. 

Spam: Para evitar que seu boletim vá para o Spam ou, no caso do Gmail, para a aba de promoções, mova o e-mail para a caixa principal ou salve o endereço infrajornalismo@agenciainfra.com em seus contatos. 

Imagens: As fotos usadas nesta edição são imagens de divulgação de banco de dados público ou de propriedade da Infra Jornalismo LTDA. .

Imagens:
-

Artes:
-

Equipe Agência iNFRA

Editor-Chefe: Dimmi Amora

Editora de Energia: Leila Coimbra

Coordenadores: Gabriel Tabatcheik e Rodrigo Zuquim

Repórteres: Elisa Costa, Jenifer Ribeiro, Luana Dorigon e Marisa Wanzeller

Colunista: Roberto Rockmann

Colaboradores: Felipe Moura e Paula Melissa

Administração: Beatriz Souza e Paula de Lima

+55 (61) 3247-5841
www.agenciainfra.com

Copyright © 2017 Agência iNFRA, Todos os direitos reservados. 

This email was sent to *|EMAIL|*

why did I get this?    unsubscribe from this list    update subscription preferences

*|LIST:ADDRESSLINE|*

https://assinantes.agenciainfra.com/*|ARCHIVE|*
https://www.in.gov.br/web/dou/-/aviso-de-licitacao-522026825
https://pesquisa.in.gov.br/imprensa/jsp/visualiza/index.jsp?data=09/11/2023&jornal=515&pagina=75&totalArquivos=135
https://pesquisa.in.gov.br/imprensa/jsp/visualiza/index.jsp?data=09/11/2023&jornal=515&pagina=74&totalArquivos=135
https://live.popcast.com.br/itau/macrovision/
https://www.gov.br/anp/pt-br/composicao/diretoria-colegiada/reunioes-da-diretoria-colegiada/pautas-atas-e-calendario-de-reunioes-da-diretoria-colegiada
https://www.congressonacional.leg.br/materias/vetos/-/veto/detalhe/15533
https://www.congressonacional.leg.br/sessoes/agenda-do-congresso-nacional/-/pauta/25921#pauta
https://www.google.com/url?q=https://legis.senado.leg.br/comissoes/reuniao?reuniao%3D12070&sa=D&source=calendar&usd=2&usg=AOvVaw3Mjd8S3EcWuuvIISaVYu6a
https://legis.senado.leg.br/comissoes/reuniao?reuniao=12086
https://www.camara.leg.br/evento-legislativo/70975
https://www.google.com/url?q=https://sites.usp.br/rcgi/events/etri-2023/&sa=D&source=calendar&usd=2&usg=AOvVaw05pfDyBGsXrFo0lK-YdNrB
https://www.google.com/url?q=https://mzgroup.zoom.us/webinar/register/WN_ILkGdk0IRHaaQrsDShT9dw%23/registration&sa=D&source=calendar&usd=2&usg=AOvVaw0MOPxhzL_YtQ2xXeDFfFsg
https://www.google.com/url?q=https://webcast.workr.com.br/64-90-99-DB-73-AF-4D-6B-FC-9C-F4-65-7C-A4-55-D4/register&sa=D&source=calendar&usd=2&usg=AOvVaw0smTTHQYpvO_VFzhUOK28p
https://www.google.com/url?q=https://webcastlite.mziq.com/cover.html?webcastId%3D31b686b6-47de-4009-bba2-093e17e4638c&sa=D&source=calendar&usd=2&usg=AOvVaw1JtRO4ToECycMsa4imrWpf
https://www.google.com/url?q=https://webcastlite.mziq.com/cover.html?webcastId%3De58ffe70-f381-425e-bb31-b8c576f722b3&sa=D&source=calendar&usd=2&usg=AOvVaw3UjH1tf94fT7fWvMmbiCQ1
https://www.google.com/url?q=https://tenmeetings.com.br/ten-events/%23/webinar?evento%3DTAESA-3T23_477&sa=D&source=calendar&usd=2&usg=AOvVaw3FOXodAzZD286AH4n3IruX
https://www.google.com/url?q=https://webcastlite.mziq.com/cover.html?webcastId%3D593ca0ac-1092-42aa-b460-0f6a1952e189&sa=D&source=calendar&usd=2&usg=AOvVaw3TDIPrf0H_6clbGxoK-MTZ
https://www.google.com/url?q=https://mzgroup.zoom.us/webinar/register/WN_egt8S7rFQ82Ant_VjRIpog%23/registration&sa=D&source=calendar&usd=2&usg=AOvVaw1rNQpj4z6ejoInsq37iLGN
https://www.camara.leg.br/proposicoesWeb/fichadetramitacao?idProposicao=2351613
https://www.camara.leg.br/proposicoesWeb/fichadetramitacao?idProposicao=582466
https://www.camara.leg.br/proposicoesWeb/prop_mostrarintegra?codteor=2355531&filename=Tramitacao-PL%205858/2013
https://www.camara.leg.br/proposicoesWeb/fichadetramitacao?idProposicao=2401956
https://www.camara.leg.br/proposicoesWeb/fichadetramitacao?idProposicao=2402089
https://www.camara.leg.br/proposicoesWeb/fichadetramitacao?idProposicao=2401693
https://www.camara.leg.br/proposicoesWeb/fichadetramitacao?idProposicao=2401520
https://mcusercontent.com/d460dd1bcf9ba0ae040e1fc0f/files/a2ca3e95-9e76-ae47-95f3-f92ad5f76e13/iNFRAEnergia_ed._1.433.pdf
https://www25.senado.leg.br/web/atividade/materias/-/materia/158930
https://www.camara.leg.br/proposicoesWeb/fichadetramitacao?idProposicao=2401483
https://www.camara.leg.br/proposicoesWeb/fichadetramitacao?idProposicao=2398495
https://www.camara.leg.br/proposicoesWeb/fichadetramitacao?idProposicao=2398334
https://www.camara.leg.br/proposicoesWeb/fichadetramitacao?idProposicao=2401426
https://www.camara.leg.br/proposicoesWeb/fichadetramitacao?idProposicao=2401269
https://www.camara.leg.br/proposicoesWeb/fichadetramitacao?idProposicao=2392215
https://www.camara.leg.br/proposicoesWeb/fichadetramitacao?idProposicao=2401430
https://www.camara.leg.br/proposicoesWeb/fichadetramitacao?idProposicao=2401431
https://www.camara.leg.br/proposicoesWeb/fichadetramitacao?idProposicao=2401406
https://www.camara.leg.br/proposicoesWeb/fichadetramitacao?idProposicao=2401407
https://www.camara.leg.br/evento-legislativo/70913
https://www.camara.leg.br/evento-legislativo/70961?utm_source=ASSINANTES+-+Serviço+de+Notícias&utm_campaign=05f9bcb573-Agencia_Infra_13_de_julho_de_2017_1_COPY_01&utm_medium=email&utm_term=0_5d515f4787-05f9bcb573-96588095
https://www25.senado.leg.br/web/atividade/materias/-/materia/148785
http://www25.senado.leg.br/web/atividade/materias/-/materia/136481
https://www.gov.br/mme/pt-br/assuntos/noticias/mme-disponibiliza-sistema-para-recebimento-de-declaracao-de-compra-para-os-leiloes-de-energia-de-2023
https://www.gov.br/mme/pt-br/assuntos/noticias/alexandre-silveira-destaca-ambiente-favoravel-para-investimentos-no-brasil-em-transicao-energetica
https://www.gov.br/mme/pt-br/assuntos/noticias/alexandre-silveira-destaca-a-importancia-da-pluralidade-de-fontes-energeticas-do-pais-durante-evento-do-setor-nuclear
https://www.gov.br/mme/pt-br/assuntos/noticias/alexandre-silveira-destaca-importancia-do-programa-combustivel-do-futuro-para-garantir-previsibilidade-e-atrair-novos-investimentos
https://www.ons.org.br/Paginas/Noticias/07112023-ONS-Participe-da-Pesquisa-de-Satisfa%C3%A7%C3%A3o-do-Portal-de-Dados-Abertos-do-ONS-.aspx
https://www.rad.cvm.gov.br/ENET/frmExibirArquivoIPEExterno.aspx?NumeroProtocoloEntrega=1159214
https://www.rad.cvm.gov.br/ENET/frmExibirArquivoIPEExterno.aspx?NumeroProtocoloEntrega=1159612
https://api.mziq.com/mzfilemanager/v2/d/abb77a17-3348-4bc7-849a-154998e06ca3/ceb54bde-6047-ce90-7f6e-0032d1c2967f?origin=1
https://api.mziq.com/mzfilemanager/v2/d/62b21cba-838c-49a4-aaef-e0fb2350c169/362ae199-f924-4d28-03b4-8e172db36e43?origin=1
https://api.mziq.com/mzfilemanager/v2/d/16a31b1b-5ecd-4214-a2e0-308a2393e330/7f37a5a0-4e0a-3dd8-76bd-580e499f6b8b?origin=1
https://ri.taesa.com.br/wp-content/uploads/2023/08/Release-3T23_port_vFINAL-1.pdf
https://api.mziq.com/mzfilemanager/v2/d/4270cd01-7524-4011-ae86-d125baa81b06/8e5d3d5b-5dc4-3257-1baf-298b68733c71?origin=1
https://www.rad.cvm.gov.br/ENET/frmExibirArquivoIPEExterno.aspx?NumeroProtocoloEntrega=1159445
https://api.mziq.com/mzfilemanager/v2/d/55b913af-cd4c-48d5-bc19-48c63916b8a5/355c9126-eb36-7fb0-ae98-7fd5b3c0590f?origin=1
https://www1.folha.uol.com.br/cotidiano/2023/11/prefeitura-de-sp-vai-processar-enel-por-falta-de-energia-que-dura-seis-dias.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/colunas/painel/2023/11/gestao-nunes-reduziu-podas-em-2022-e-teve-aumento-de-quedas-de-arvores.shtml
https://www.estadao.com.br/opiniao/a-falta-de-luz-e-de-bom-senso/
https://valor.globo.com/empresas/noticia/2023/11/09/nao-esperem-grandes-aquisicoes-diz-monteiro.ghtml
https://www1.folha.uol.com.br/colunas/painelsa/2023/11/fundo-verde-ameaca-meta-fiscal.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/mercado/2023/11/eletrobras-corta-mais-de-20-dos-empregados-em-um-ano-com-pdvs.shtml
https://valor.globo.com/empresas/noticia/2023/11/09/magnata-do-minerio-vem-ao-pais-para-discutir-hidrogenio-verde.ghtml
https://valor.globo.com/empresas/noticia/2023/11/09/em-sociedade-com-a-vibra-comerc-inaugura-megausina-solar-em-mg.ghtml
https://www1.folha.uol.com.br/mercado/2023/11/senado-aprova-texto-base-da-reforma-tributaria-expectativa-e-de-promulgacao-neste-ano.shtml
https://valor.globo.com/politica/noticia/2023/11/08/senado-comeca-sessao-para-votar-reforma-tributaria.ghtml
https://oglobo.globo.com/economia/noticia/2023/11/08/em-votacao-historica-senado-aprova-reforma-tributaria-veja-os-proximos-passos.ghtml
https://www.estadao.com.br/economia/senado-aprova-texto-base-da-reforma-tributaria-em-1-turno-em-votacao-apertada/
https://www1.folha.uol.com.br/mercado/2023/11/eventos-paineis-solares-e-aceno-a-auditores-as-excecoes-de-ultima-hora-na-reforma-tributaria.shtml
https://valor.globo.com/mundo/noticia/2023/11/09/mundo-ainda-produz-combustiveis-fosseis-demais.ghtml
https://valor.globo.com/empresas/noticia/2023/11/08/petrobras-deve-registrar-queda-de-232percent-na-receita-no-3o-trimestre-estimam-analistas.ghtml
https://oglobo.globo.com/economia/negocios/noticia/2023/11/08/petrobras-energia-verde-e-mudanca-em-estatuto-aprofundam-intrigas-na-cupula-da-estatal.ghtml
https://globorural.globo.com/economia/noticia/2023/11/tradings-agrcolas-anunciam-investimentos-de-us-10-bilhes-no-brasil-nos-prximos-anos.ghtml
http://www.agenciainfra.com/faleconosco
mailto:infrajornalismo@agenciainfra.com
https://www.facebook.com/ageninfra/
https://twitter.com/agencia_infra
https://www.instagram.com/agenciainfra/
https://www.linkedin.com/company/agenciainfra
https://assinantes.agenciainfra.com/*|ABOUT_LIST|*
https://assinantes.agenciainfra.com/*|UNSUB|*
https://assinantes.agenciainfra.com/*|UPDATE_PROFILE|*

